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Arrancó el nuevo curso 
político con una asignatura 
que condiciona a todas las 
demás: la pandemia. La 
emergencia sanitaria sigue 
siendo la prioridad total y 
absoluta en este escenario 
convulso, donde todos los 
esfuerzos siempre serán 
pocos para salvaguardar la 

salud pública y garantizar la 
seguridad de la ciudadanía, 
especialmente de aquellos 
colectivos que por distintas 
circunstancias son más 
vulnerables a los zarpazos 
del virus. El Gobierno de 
España no ha bajado la 
guardia y continúa con su 
labor de comunicación, 
i n f o r m a c i ó n y 
transparencia, de diálogo y 
coordinación con las 
comunidades autónomas y 
de ampliación del escudo 
social para proteger a la 
inmensa mayoría de la 
c i u d a d a n í a . E n d í a s 
pasados, el Consejo de 
M i n i s t r o s a p r o b a b a 
precisamente la prórroga 
de los ERTE y de las ayudas 
a l o s t r a b a j a d o r e s 
autónomos hasta el 31 de 
enero de 2021 , una 
muestra más del firme 
compromiso de este 
Gobierno de España, que 
ha canalizado recursos 
ingentes para impedir que 
nadie quede atrás como 
consecuencia de la crisis 
sanitaria y sus derivadas 
social y económica.  
Sin embargo, el mando ha 
cambiado. Desde el fin del 
Estado de Alarma, el 
mando en Andalucía para 
este proceso de transición 

a la nueva normalidad está 
e n m a n o s d e l a 
a d m i n i s t r a c i ó n 
autonómica, de la Junta de 
Andalucía gobernada por 
PP y Ciudadanos. Por 
desgracia, la Junta no se ha 
mirado en el espejo del 
Gobierno de España para 
abordar esta cr isis y 
continúa con su actitud 
timorata, distanciada de la 
realidad y alejada de los 
p r o b l e m a s y 
p r e o c u p a c i o n e s d e 
v e c i n o s , f a m i l i a s , 
trabajadores, empresarios, 
a u t ó n o m o s , 
a y u n t a m i e n t o s , 
organizaciones y sectores 
productivos. 

Lo estamos viendo además 
con el imparable deterioro 
de la sanidad pública y de 
la atención primaria, con 
unos centros de salud 
convertidos en fortín 
inexpugnable, un servicio 
de Salud Responde que no 
funciona y unos usuarios 
que se debaten entre la 
d e s e s p e r a c i ó n y l a 
impotencia por no ser 
atendidos. Lo hemos visto 
con el inicio de curso 
escolar, un inicio de curso 
que los directores, los 
docentes, los padres y, 

sobre todo, nuestros niños 
y niñas no se merecían; un 
inicio de curso donde la 
Junta no ha hecho sus 
deberes y no ha cumplido 
con su obligación de 
reducir los aforos en las 
clases.  

Y lo estamos viendo ahora 
con el inminente comienzo 
de la campaña de la 
aceituna, donde la Junta 
vuelve a demostrar que 
sigue ausente. El pasado 
mes de julio, la Diputación 
de Jaén puso sobre aviso al 
G o b i e r n o a n d a l u z , 
requiriéndole para que 
empezara a trabajar en un 
protocolo específico para 
esta campaña, que mueve 
miles de empleos a lo largo 
y ancho de todo el 
te r r i to r io prov inc ia l , 
m u c h o s d e e l l o s 
temporeros procedentes 
de otras zonas del país. Sin 
embargo, la Junta de 
Andalucía se ha dejado 
llevar nuevamente por su 
proverbial indolencia y 
apenas ha movido un 
dedo hasta semanas antes 
del inicio de campaña. Lo 
ha hecho de manera 
insuficiente, con pocos 
recursos y sin aportar 
prácticamente ningún 

detalle de lo que tiene 
planificado, si es que tiene 
algo planificado. Estamos 
hablando de una campaña 
compleja y peculiar, donde 
hay que tener prevista 
claramente la organización 
de las pruebas a las que se 
vaya a someter a los 
trabajadores, así como los 
protocolos de actuación en 
caso de que se produzcan 
positivos, tanto antes de los 
trabajos como durante el 
desarrollo de la campaña. 

Poca confianza traslada la 
Junta cuando se maneja 
con este oscurantismo, 
cuando mantiene en vía 
muerta el diálogo y la 
coordinación con los 
ayuntamientos y cuando se 
permite la frivolidad de 
recortar a la mitad el 
presupuesto para e l 
dispositivo de atención a 
trabajadores temporeros. 
Eso sí: tiene todo el descaro 
de montar un Consejo de 
Gobierno en Úbeda para 
vender una inversión 
fantasma de 800 millones 
de euros en Jaén. Por 
d e s g r a c i a , l a ú n i c a 
campaña que le interesa a 
la Junta es la campaña 
propagandística. 

PARA LA JUNTA, SOLO EXISTE 
LA CAMPAÑA… PROPAGANDÍSTICA
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En rueda de prensa, Reyes 
denunció que “nadie sabe 
dónde está el Gobierno de 
la Junta, ni a qué se dedican 
PP y Ciudadanos en una 
crisis de esta magnitud”. 
Ahora se inicia un curso 
político “marcado por la 
pandemia del Covid” y que 
esto es algo que “tienen 
c l a r o t o d a s l a s 
administraciones”, salvo la 
Junta de Andalucía, que 
“parece que aún no se ha 
enterado de nada y que 
desgraciadamente sigue la 
estela de los últimos 6 
meses: indolencia, dejación, 
r e c o r t e s y o b s e s i v a 
estrategia de endosar sus 
r e s p o n s a b i l i d a d e s a 
terceros”. 

El líder socialista recordó 
que la Junta tiene el mando 
desde el pasado mes de 
junio y que sin embargo 
“llega tarde a todo”, como se 

está viendo por ejemplo 
con el inicio del curso 
escolar, a pesar de los avisos 
que el PSOE les ha estado 
haciendo desde hace 
meses. 

 “No han trabajado y ahora 
tenemos las consecuencias. 
No han bajado las ratios, 
no han desdoblado 
aulas, no han habilitado 
e s p a c i o s , n o h a n 
c o n t r a t a d o a l o s 
docentes necesarios y ni 
siquiera han tenido la 
decencia de asumir su 
responsabilidad en la 
d e s i n f e c c i ó n d e l o s 
colegios”, criticó. Respecto a 
l a d e s i n f e c c i ó n , e l 
responsable socialista 
subrayó que una vez más 
alcaldes y alcaldesas 
socialistas “han tenido que 
salir al rescate a hacer lo que 
era una obligación de la 
Junta”, si bien éstos “no 

p u e d e n a s u m i r 
p e r m a n e n t e m e n t e 
competencias que no les 
corresponden” y por y ello le 
pasarán la factura a la Junta 
por vía administrativa y 
judicial.  

Otro tanto está ocurriendo 
con la sanidad, en un 
momento en que los 
c o n t a g i o s s e e s t á n 
disparando y la gente “ni 
siquiera puede ir al médico 
de su centro de salud”.  “Hoy, 
que necesitamos una 
atención primaria reforzada, 
tenemos una atención 
primaria debilitada.  

Con un deterioro que todos 
estamos viendo: citas para 
dentro de 15 días, dificultad 
para contactar con los 
centros de salud y recorte 
de servicios y facultativos en 
el medio rural”, resumió. 

De igual modo, Reyes 
lamentó que la única 
aportación de la Junta en 
materia de empleo ha sido 
recortar 7,5 millones de 
euros a la provincia de Jaén, 
que tiene 60.000 parados 
y que por tanto necesita 
más que nunca esos planes 
de empleo. “Y eso que 
Moreno Bonilla prometió 3 
planes especiales par 
Jaén: Plan Jaén Mejor 
Comunicada, Plan Jaén 
Av a n z a y P l a n e s d e 
Reindustrialización. Esos 
planes se han quedado en 
nada. Tal vez sea éste el 
momento de que el PP 
empiece a cumplir su 
palabra”, señaló.  

As i m i s m o, re i te ró l a 
necesidad de que la Junta 
impulse un protocolo 
específico para garantizar la 
seguridad en la campaña 
de la aceituna, “tanto de 

los que vienen a la provincia 
como de los que están en 
ella”. Es una dejación de 
funciones irresponsable”, 
aseveró. En este sentido, 
cuestionó a la Junta si va a 
realizar PCR a todos los 
temporeros que lleguen a la 
c a m p a ñ a j i e n n e n s e 
procedentes de otros 
territorios del país. Ante esta 
situación de indolencia por 
parte de la Junta, el 
responsable socialista se 
preguntó “para qué sirve 
este gobierno de la Junta 
de Andalucía” y “qué utilidad 
tienen” tanto el presidente 
como sus consejeros de PP 
y Ciudadanos.  

Reyes garantizó que el 
PSOE “va a seguir dando la 
cara como hasta ahora” en 
el Gobierno de España, en 
la Diputación de Jaén y en 
los ayuntamientos. 

REYES INSTA A MORENO BONILLA A ASUMIR SUS 
COMPETENCIAS: “SE ACABÓ EL RECREO”
El secretario general del PSOE de Jaén exigió al presidente de la Junta que se ponga a trabajar de una 
vez y asuma su responsabilidad: “Tengo que decirle al señor Moreno Bonilla que ya está bien. Que ya ha 
sonado el timbre. Que se le ha acabado el recreo. No puede seguir haciendo de Don Tancredo ni un solo 
minuto más. Tiene que asumir sus competencias especialmente en educación y sanidad”. 

Rueda de Francisco Reyes en Madrid
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La coordinadora del Grupo 
Parlamentario Socialista, 
Ángeles Férriz, muestra su 
preocupación por la 
evolución de la pandemia 
e n u n a d e c e n a d e 
municipios de la provincia 
de Jaén y admite que su 
preocupación “es aún 
mayor” cuando comprueba 
“la actitud de indolencia, 
inacción y pasividad de la 
Junta de Andalucía”.  

Fé r r i z re c l a m a a l a s 
Delegaciones Territoriales 
de la Junta en Jaén que 
“hagan su trabajo”, que 
“ a s u m a n s u 

responsabilidad” y que 
“en el ejercicio de sus 
competencias, den la cara, 
abran los canales de 
comunicación con los 
ayuntamientos y adopten 
decisiones, que es lo que la 
gente está esperando”. 

“Somos los pr imeros 
interesados en que haya 
diálogo y colaboración leal. 
Porque tenemos que remar 
unidos para vencer a la 
pandemia. Pero los días 
pasan y estamos viendo 
que lamentablemente la 
Junta se sigue saltando esta 
buena voluntad de alcaldes 

y alcaldesas, a los que sigue 
ninguneando. Y ojo: la 
Junta y el PP no perjudican 
a estos alcaldes; están 
perjudicando a sus vecinos 
y vecinas y poniendo en 
riesgo la salud pública”, 
advierte.  

La parlamentaria socialista 
afirma que hay una decena 
de municipios que llevan 
más de una semana con 
una evolución inquietante 
de la pandemia, como 
Linares, Los Villares, Lopera, 
J ami lena , Lah iguera , 
Pegalajar, Jabalquinto o 
Canena, y que  “ la 
obligación de la Junta de 
Andalucía es intervenir 
como administración 
competente y que está al 
mando de la situación en la 
comunidad autónoma”. 

“No se puede consentir que 
haya alcaldes y alcaldesas 
q u e e s t á n p i d i e n d o 
sentarse a hablar y que 

reciban el desprecio y el 
ninguneo de la Junta y del 
PP. Es una irresponsabilidad 
y d e s d e l u e g o u n a 
deslealtad institucional de 
primer calibre”, resume. 

Además, subraya que esto 
“lo están demostrando 
sobradamente nuestros 
alcaldes y alcaldesas, que 
llevan 7 meses realizando 
un trabajo admirable para 
proteger la salud pública en 
s u s m u n i c i p i o s , 
encargándose en muchos 
casos de responsabilidades 
que competen a la Junta 
de Andalucía”. 

S e ñ a l a q u e l o s 
ayuntamientos “están 
l u c h a n d o c o n t r a l a 
pandemia con medidas de 
prevención, pero también 
con medidas de restricción 
una vez que las cifras de 
c o n t a g i o s h a n i d o 
subiendo progresivamente”, 
algo que se ha visto con 

claridad en municipios 
como Lopera o Los 
Villares, donde “a las 
alcaldesas no les ha 
temblado el pulso y están 
real izando una labor 
e n c o m i a b l e , 
comprometida y decidida”. 

“Han tomado decisiones 
con firmeza en el ámbito de 
sus competencias, pero 
ahora es la Junta la que 
tiene que asumir su parte 
de responsabilidad en este 
combate contra el virus.  

Y para ello hay que atender 
la llamada al diálogo y a la 
colaboración que están 
h a c i e n d o l o s 
ayuntamientos. Porque el 
enemigo es el Covid, no los 
ayuntamientos”, le recuerda 
tanto a los responsables 
provinciales de la Junta 
como a algunos dirigentes 
del PP de Jaén. 

PREOCUPACIÓN POR LA PASIVIDAD DE LA JUNTA 
ANTE LA EVOLUCIÓN DE LA PANDEMIA EN JAÉN

Ángeles Férriz exige a las Delegaciones 
Territoriales de la Junta en Jaén “que 
hagan su trabajo, asuman su 
responsabilidad y tomen decisiones, 
que es lo que la gente está esperando”. 
“No se puede consentir el ninguneo y el 
desprecio a alcaldes y alcaldesas que 
están pidiendo diálogo y colaboración. 

Ángeles Férriz en el Parlamento
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El secretario general del 
PSOE de Jaén, Francisco 
R e y e s , l a m e n t a l a 
irresponsabilidad del PP 
al votar en contra del 
Real Decreto que iba a 
p e r m i t i r q u e 6 3 
ayuntamientos de la 
p rov inc ia de J aén 
pudieran invertir 42 
millones de euros de sus 
remanentes.  

“ E l P P m a n t i e n e 
secuestrado en los 
bancos el dinero de los 
ayuntamientos y éstos 
no podrán gastárselo en 
mejorar la vida de la 
gente en sus pueblos. El 
PP de Jaén tendrá que 
dar explicaciones en los 
municipios. Sus propios 
alcaldes y alcaldesas no 
estarán muy contentos”, 
advierte. 

R e y e s a f i r m a q u e 
desgraciadamente la 
administración local “ha 

perdido una ocasión de 
oro para empezar a 
recuperar la normalidad 
y superar las barreras 
que levantó el Gobierno 
de Rajoy en el año 
2012”, cuando la ley de 
r a c i o n a l i z a c i ó n y 
estabilidad “entró como 
elefante en cacharrería 
e n l a a u t o n o m í a 
municipal y obligó a los 
ayuntamientos a tener 
inmovilizado su dinero 
en los bancos”. 

Así las cosas, considera 
que el PP “llora lágrimas 
de cocodrilo” en este 
asunto.  

“ H o y , e l P P h a 
c o n t r i b u i d o 
d e c i s i v a m e n t e a 
prorrogar esta situación 
i n j u s t a , c o n 
ayuntamientos que 
llevan 8 años sin poder 
u t i l i z a r t o d o s l o s 
recursos a su alcance 

para reforzar los 
servicios públicos y 
potenciar la atención 
social a los colectivos 
m á s v u l n e r a b l e s . 
L a m e n t a b l e m e n t e , 
tendrán que seguir igual 
por culpa de la derecha”, 
señala. 

Reyes lamenta que el PP 
“no haya estado a la 
a l t u r a d e l a s 
circunstancias” y “se haya 
dejado llevar una vez 
más por una actitud 
irresponsable”.  

“Piensa el PP que ha 
perjudicado al Gobierno 
de España, pero se 
equivoca. Lo que ha 
hecho en realidad es 
perjudicar a miles de 
ayuntamientos de toda 
España y, desde luego, a 
m u c h í s i m o s 
ayuntamientos de la 
provincia de Jaén”, 
denuncia.  

En este sentido, recuerda 
que tenía el apoyo de 
m á s d e 3 . 2 0 0 

ayuntamientos , 23 
diputaciones y 22.500 
c o n c e j a l e s q u e 
r e p r e s e n t a n a 2 5 
millones de españoles. 
“El PP les ha propinado 
un duro revés”, reprocha. 

Añade que esta iniciativa 
procede de un acuerdo 
“histórico” con la FEMP, 
en vir tud del cual 
H a c i e n d a h a b r í a 
t r a n s f e r i d o 5 . 0 0 0 
millones de euros a los 
ayuntamientos y les 
hubiera permitido a 
éstos ahorrar 70 millones 
de euros anuales en 
intereses por tener esos 
remanentes en el 
banco. Además, era un 
acuerdo “totalmente 
voluntario”, de manera 
que los ayuntamientos 
tenían la opción de 
acogerse al mismo o 
seguir bajo la ‘doctrina 
Montoro’ del PP. 

Asimismo, este acuerdo 
rechazado por el PP 
tenía en cuenta a los 

a y u n t a m i e n t o s e n 
situación financiera no 
s a n e a d a , y a q u e 
c o n t e m p l a b a l a 
p o s i b i l i d a d d e 
reestructurar la deuda y 
mejorar sus condiciones 
financieras. 

Reyes lamenta este 
“bloqueo” a una iniciativa 
tan potente como éste y, 
de hecho, subraya que 
ningún otro grupo 
político “ha presentado 
ninguna otra fórmula 
legal para poder gastar 
esos remanentes” y 
mucho menos el PP, que 
en 8 años no sólo no se 
preocupó de solucionar 
este tema, sino que fue 
el partido que “aprobó y 
prolongó en el tiempo 
este secuestro de los 
ahorros municipales”. 

EL PP MANTIENE 
SECUESTRADO EL 
DINERO DE LOS 
AYUNTAMIENTOS 
EN LOS BANCOS
Francisco Reyes lamenta la 
irresponsabilidad del PP al votar en 
contra del Real Decreto que iba a 
permitir la inversión de 42 millones 
de euros en 63 municipios de la 
provincia. “El PP de Jaén tendrá que 
dar explicaciones. Sus propios 
alcaldes y alcaldesas no estarán muy 
contentos”, advierte 

Francisco Reyes en el parlamento
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El parlamentario Felipe López 
denunció hoy que el deterioro 
de Salud Responde obedece a 
una estrategia general de la 
Junta de Andalucía que busca 
“hacer negocio con el sistema 
sanitario público”. “Médicos 
desesperados, enfermeros 
desesperados, trabajadores de 
S a l u d R e s p o n d e 
desesperados y ciudadanos 
desesperados, porque tenemos 
un Gobierno andaluz que no 
cree en la sanidad pública”, 
advirtió. 

López hizo estas declaraciones 
tras una reunión mantenida por 
e l Grupo Par lamentar io 
S o c i a l i s t a c o n l o s 
r e p r e s e n t a n t e s d e l o s 
t r a b a j a d o r e s d e S a l u d 
Responde. “Es verdad que no 
hay soluciones milagrosas en 
una situación tan dramática 
como ésta, pero lo que no se 
puede hacer es que, en vez de 
realizar aportaciones para 
mantener la calidad del servicio, 

se deterioren y mermen los 
re c u r s o s c o n e l f i n d e 
deteriorar el servicio público 
sanitario, invitando a la gente a 
que se vaya al sector privado”, 
argumentó. 

En este sentido, López apuntó 
que cuando los usuarios 
“pierden la confianza” en Salud 
Responde, acaban acudiendo a 
las 8 de la mañana a la puerta 
del centro de salud, donde 
también acaban “desesperados”. 
“Y al final acaban pensando que 
la solución es buscarse una 
póliza de seguros privada, que 
es lo que a la postre quiere la 
derecha: hacer del sistema 
s a n i t a r i o p ú b l i c o u n a 
oportunidad de negocio, 
incluso en una situación tan 
dramática como la que estamos 
viviendo en estos momentos”, 
resumió. 

De esta manera explicó la caída 
de valoración que ha sufrido la 
calidad del servicio en Salud 

Responde, que ha pasado “del 
s o b r e s a l i e n t e a l m u y 
deficiente” según la propia 
valoración de la ciudadanía. 
“Esto quiere decir que la Junta 
no está a la altura de las 
circunstancias”, señaló López, 
q u i e n p r e g u n t ó a l o s 
responsables del Gobierno 
andaluz “a qué están dedicando 
los fondos extraordinarios 
que vienen del Gobierno de 
España”. 

“Tienen que explicar a qué 
están dedicando ese dinero, 
pero también el dinero que 
v i e n e e n s u s p r o p i o s 
Presupuestos para la sanidad y 
t a m b i é n q u é r e c u r s o s 
extraordinarios está la Junta 
dispuesta a aportar. Con 
m e d i o s , c o n r e c u r s o s 
extraordinarios y con buena 
voluntad se puede reforzar la 
atención primaria, que es 
fundamental, y mantener la 
calidad en el servicio de Salud 
Responde”, sentenció. 

MERMA DE SALUD RESPONDE PARA 
HACER NEGOCIO CON LA SANIDAD

Reunión del Grupo Parlamentario Socialista con los representantes de 
los trabajadores de Salud Responde, servicio que ha caído en 
valoración del 9,4 al 1,7. “Médicos desesperados, enfermeros 
desesperados, trabajadores de Salud Responde desesperados y 
ciudadanos desesperados, porque tenemos una Junta que no cree en 
la sanidad pública”, advierte Felipe López 

Reunión con Salud Responde 

El Grupo Socialista en 
Diputación propone un 
convenio entre Junta y 
Diputación para 
proyectos de empleo 

Los socialistas plantean la 
necesidad de atender a 
todos los proyectos 
empresariales que 
contribuyan al desarrollo 
económico de la provincia  

El PSOE ve al Gobierno 
de España como al “gran 
aliado” del sector del 
aceite 

Juan F. Serrano valora el 
compromiso de que el olivar 
tradicional tenga un 
“protagonismo especial” en 
el nuevo reparto de la PAC 

El PSOE exige a la Junta 
medidas “a corto plazo” 
para los comedores 
escolares 

Jacinto Viedma reclama al 
Delegado de Educación que 
de la cara, una vez que no ha 
dimitido ni ha sido cesado 
para informar a las familias y 
trabajadoras del calendario 
de medidas para solucionar 
el problema. 

La Junta vuelve a 
colapsar las ITV a las 
puertas de la aceituna 
  
Ángeles Férriz acusa a la 
Junta de Derechas de ser 
“reincidente”, le recuerda 
que en 2019 ya acumuló un 
retraso histórico y alerta del 
deterioro para su 
privatización. 

La ITI incluye proyectos 
que ya están hasta 
inaugurados y en 
servicio 

Mercedes Gámez habla de 
“juegos de trileros” de la 
Junta que ha incluido 
proyectos que ya existían 
antes de la propia ITI  

EN CORTO
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EL PSOE VATICINA OTRO “CAOS” EN 
LA RECOGIDA DE LA ACEITUNA 
A falta de pocos días para que se inicien los trabajos, crece la 
incertidumbre en los municipios de la provincia, entre alcaldes, 
cooperativas, empresarios agrícolas y temporeros por la falta de 
respuesta de la Junta. “Es inaceptable que la Junta no haya explicado 
sus planes”, apunta Gámez, quien pregunta cuándo van a comenzar los 
test, en qué municipios y en qué espacios se van a realizar, cómo se van 
a coordinar con los empresarios y qué cantidad de pruebas tienen 
calculadas y reservadas para los temporeros 

Mercedes Gámez en el Parlamento 

1.000 EMPLEOS 
MENOS EN EL 

PLAN AIRE 
Felipe López lamenta 
q u e h o y s e h a 
confirmado lo que se 
venía denunciando en los 
últimos meses: de los 
24,1 millones de euros de 
2018 se pasan a 16,4, y de 
los 2.600 empleos de 
aquella edición a los 
1.692 de ésta 

El parlamentario socialista Felipe 
López lamenta el recorte confirmado 
hoy de los planes de empleo de la 
Junta en Jaén. Al final son casi 8 
millones de euros menos y 1.000 
empleos menos los que se van a 
crear en la provincia por la reducción 
de los fondos aportados por la Junta 
de derechas en un plan Aire “que es 
más bien Plan Humo”. 

Hay que recordar que en la 
convocatoria de 2018, la última que 
se hizo con el Gobierno socialista, los 
pueblos de Jaén recibieron más de 
24,1 millones de euros frente a los 
16,4 millones que han aprobado PP 
y Ciudadanos. Las derechas han 
reconocido hoy que sólo podrán 
crear 1.692 empleos frente a los 
2.600 de la edición anterior. 

“En un momento crítico por la 
pandemia, donde es más necesario 
que nunca redoblar el esfuerzo en 
materia de empleo, la Junta recorta 
el dinero y merma los recursos para 
generar puestos de trabajo con un 
Plan Aire que tiene muy poco 
oxígeno”, resume. Además, añade 
que en Jaén “llueve sobre mojado”, 
porque el PP “ha incumplido todas 
sus promesas electorales relativas a 
planes específicos para la provincia 
con las que iba a relanzar la actividad 
económica y el empleo”.  

El PSOE ha registrado una 
pregunta escr i ta en e l 
Parlamento de Andalucía para 
que la Junta aclare con detalle 
el protocolo y el dispositivo 
para atender a los trabajadores 
temporeros que acudan a la 
campaña de la aceituna “y 
garantizar así en la medida de 
lo posible la seguridad tanto 
de las personas que vienen a 
trabajar como de las que viven 
en nuestros pueblos”. 

La parlamentaria Mercedes 
Gámez alerta de que “está 
creciendo la incertidumbre y 
e l desasos iego” en los 
municipios de la provincia, 
entre alcaldes y alcaldesas, 
entre las cooperativa, entre los 
empresarios agrícolas y entre 
los trabajadores del campo 
“ante la falta de respuesta” de la 
Junta. 

“Es inaceptable que a pocos 
días de que se inicien los 

trabajos de recolección, la 
Junta todavía no haya 
explicado qué planes tiene al 
respecto, lo que augura 
desgrac iadamente ot ra 
situación caótica, igual que 
ha pasado con los colegios y 
con los centros de salud. La 
imprevisión, la indolencia y la 
falta de planificación de la 
Junta volverán pasar factura. Le 
estamos avisando desde julio y 
parece que otra vez no han 
hecho los deberes”, advierte 
Mercedes Gámez. 

La parlamentaria socialista 
explica que la pregunta 
dirigida a la Consejería de 
Salud reclama explicaciones 
exhaustivas a la Junta. En 
concreto, pregunta cuándo 
van a comenzar a realizarse las 
pruebas de detección de Covid 
a los trabajadores temporeros 
de la campaña, en qué 
municipios se van a realizar y 
en qué espacios se van a llevar 

a cabo. También se pregunta 
específicamente qué tipo de 
pruebas se les van a realizar, 
cómo se va a coordinar la 
Consejería con todos los 
empresarios agrícolas y qué 
cantidad de pruebas de 
detección tiene la Junta 
calculadas y reservadas. 

“En definitiva, queremos luz y 
t a q u í g r a f o s s o b r e l a 
planificación de la Junta de 
Andalucía, si es que tiene 
alguna planificación hecha, 
porque mucho nos tememos 
que volvemos a estar en 
manos de la improvisación 
más absoluta”, alerta Gámez, 
quien vuelve a poner el acento 
“en la importancia que tiene la 
campaña de la aceituna en la 
provincia de Jaén” y por lo 
tanto “en la importancia que 
tiene una campaña bien 
organizada, bien planificada y 
con medidas de prevención y 
seguridad adecuadas”. 
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SUSANA DÍAZ: “MORENO BONILLA DESTROZA 
EL ESTADO DEL BIENESTAR POR IDEOLOGÍA”

Susana Díaz: Moreno 
"destroza" el estado del 
bienestar por ideología y 
vive "en los mundos de 
Y u p i ” . D u r a n t e s u 
intervención en un acto del 

P S O E - A s o b re re d e s 
sociales, en el que también 
ha intervenido el secretario 
federal de Dinamización de 
Agrupaciones locales, José 
Antonio Rodríguez Salas; 

Díaz ha dicho que la 
gestión que el Ejecutivo 
andaluz está haciendo de la 
pandemia pone sobre la 
mesa que Moreno "vive en 
una realidad paralela" 

pues frente a sus mensajes, 
"los andaluces sienten 
inseguridad en el empleo, 
porque no se hace nada; o 
porque los dos pilares del 
estado del bienestar, … 

A día de hoy, a juicio de la 
líder socialista, Andalucía "es 
un barco sin capitán, sin 
tripulación y sin saber su 
destino"; y para argumentar 
sus afirmaciones ha hecho 
hincapié en el "colapso" 
que sufre la Atención 
Primaria, que termina 
repercutiendo en las 
urgencias; o porque la 
vuelta al cole en Andalucía 
"no ha sido segura", ya que 
ha sido la comunidad 
autónoma "que más aulas 
ha cerrado por medidas de 
aislamiento y cuarentenas".  

"Tenemos un gobierno de 
derechas que quiere aplicar 
la misma hoja ruta allí 
donde gobierna, quiere 
hacer como la presidenta 
de Comunidad de Madrid, 
I s a b e l D í a z A y u s o , 
beneficiar a la privada a 
costa de la pública”. 

De hecho, sobre las redes 
sociales, la secretaria 
general del PSOE-A ha 
manifestado que "por 
mucho que quieran las 
derechas del Gobierno 
a n d a l u z n o p u e d e n 
ocultar lo que de verdad 
e s t á o c u r r i e n d o e n 
Andalucía, como en la 
vuelta al colegio, donde el 
aforo en la escuela es el 
mismo o mayor que el 13 
de marzo".  

La secretaria general del PSOE-A, Susana Díaz, ha acusado 
este viernes que en menos de dos años de gobierno, el 
estado del bienestar esta siendo destrozado "por ideología”. 

La vicepresidenta del 
Gobierno, ministra de la 
Presidencia, Relaciones con 
las Cortes y Memoria 
Democrática y secretaria 
del Área de Igualdad, 
C a r m e n C a l v o , h a 
subrayado hoy el inmenso 
trabajo que está realizando 
el Partido Socialista en la 
reivindicación del “recuerdo, 
la memoria y la dignidad de 
aquellos que lucharon por 
la democracia y contra el 
fascismo”.  

Calvo ha señalado que con 
esta Ley “este partido, más 
que centenario, quiere 
reivindicar los más de 200 
años de historia de la 
l u c h a c o n t r a l o s 
totalitarismo, absolutismos 

y dictaduras”. “Somos un 
partido que pronto hará 
1 5 0 a ñ o s s a b i e n d o 
interpretar España y por eso 
perduramos en el tiempo, 
porque hacemos siempre 
una lectura realista y 
val iente, una lectura 
ponderada y valiente de 
donde debemos estar en la 
Memoria”, dijo. 

Por ello, explicó que esta 
Ley pretende la “reparación 
y justicia para las víctima de 
la Dictadura y de la Guerra 
Civil, bajo el paraguas de la 
p r e s e r v a c i ó n y e l 
cumplimiento estricto de 
los derechos humanos y en 
el marco de los organismos 
internacionales”, que 
llevaban muchos años 

indicando a España que 
tenía un tema pendiente 
con este asunto”.  “Sin 
verdad no hay justicia, sin 
justicia no puede haber 
paz”, sentenció. A su juicio, 
l a L e y d e M e m o r i a 

Democrática es una   Ley 
“urgente” y “necesaria” y 
“completa” la Ley de 
Memoria histórica que 
aprobó el Gobierno de 
Zapatero en 2007, que 
tuvo como merito “colocar 

en la conciencia de los 
ciudadanos de nuestros 
país la dignificación y 
deuda y que tenemos con 
las víctimas de la represión, 
la dictadura y exilio”.  

En una reunión telemática con los secretarios regionales y 
provinciales de Memoria Democrática del Partido, para 
explicarles  el anteproyecto de ley de Memoria Democrática. 

Manuel Fernández 

CALVO DESTACA EL TRABAJO DEL PSOE PARA 
REIVINDICAR LA MEMORIA Y LA DIGNIDAD

Acto de redes sociales del PSOE-A



Webinar del PSOE de Jaén sobre Marroquíes Bajos Renovación de las JSA Cazorla

Reunión del PSOE Linares con taxistas Ejecutiva Local del PSOE de Bedmar

Recuerdo para Juan Conde, alcalde de Andújar Decepción del PSOE Baeza con la ITI de la Junta

Asamblea del PSOE de Huelma 

NUEVA NORMALIDAD EN LAS CASAS DEL PUEBLO 

Nueva Ejecutiva Local del PSOE Alcalá la Real
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Para las JSA Jaén, durante 
los dos años de gobierno 
Pedro Sánchez, “se ha 
hecho más por las y los 
jóvenes que durante los 
siete años de gobierno de 
Rajoy. Anguita afirma, 
asimismo, que aún “queda 
un largo camino por 
recorrer en aspectos como 

la emancipación juvenil o 
el acceso al empleo”. 

Y e s q u e l a c r i s i s 
socioeconómica derivada 
de la pandemia de la 
COVID-19 amenaza con 
golpear con una magnitud 
sin precedentes a todos los 
sectores de la población, 

pero muy especialmente al 
de la juventud. 

 Es por ello que desde JSE 
se ha trabajado en una 
amplia serie de propuestas 
para afrontar la salida de 
esta crisis desde una óptica 
joven.  

El documento presentado 
por JSE se divide en tres 
grandes ejes: empleo, 
e d u c a c i ó n y 
emancipación, y entre sus 
casi 100 propuestas se 
encuentran la inyección de 
v iv ienda de a lqui ler 
protegido para jóvenes, la 
ac tual izac ión de las 
bonificaciones estatales y 
autonómicas del alquiler 
joven en el IRPF, la creación 
de un bono joven de 
acceso a la cultura, la 
congelación de tasas 

universitarias o la creación 
de sistemas piloto de 
becas para opositores y 
opositoras jóvenes. 

Desde las Juventudes 
Socialistas de la provincia 
de Jaén también se está 
trabajando en recoger 
propuestas en materia de 
juventud junto con la 
diputada del área Pilar Lara 
de la Diputación de Jaén 
para trabajar por el futuro 
de los jóvenes jiennenes 

PROPUESTAS PARA UNA RECONSTRUCCIÓN JOVEN 
EN EL DÍA INTERNACIONAL DE LA JUVENTUD

El tweet del mes… El rincón de la caverna… 

Qué trama del PP de Jaén se estará 
destapando ahora que aparecen facturas 

de arreglos de alcorques en calles 

donde no hay árboles… 😱  

Desde Juventudes Socialistas de España se ha lanzado una 
campaña en redes sociales en la que reivindican las 
propuestas que han lanzado en su documento de 
reconstrucción joven para la generación entrecrisis. 

https://www.jse.org/wp-content/uploads/2020/07/reconstruccionjoven_JSE.pdf


LA ENTREVISTA
“EL GOBIERNO DE ESPAÑA HA 
SIDO VALIENTE Y RESOLUTIVO” 
¿Cómo valora la reacción del Gobierno de España 
ante la pandemia y su actuación durante estos 7 
meses? 
El Gobierno de España ha sido valiente y resolutivo ante una 
situación inédita en la historia reciente de nuestro país, en un 
ejercicio de responsabilidad propia de un gobierno socialista. Ha 
sido valiente porque asumió la declaración de un Estado de 
Alarma hilvanado en la UE pero para el que no había guión, con 
una oposición tremendamente desleal dentro y fuera del 
Congreso o del Senado conforme iba creciendo la pandemia, y 
con la enorme presión social de la paralización casi completa de 
la actividad económica del país. Y ha sido resolutivo porque ha 
sido capaz de aprobar más de 6.000 páginas de BOE en las que 
fue desarrollando no solo las obligadas limitaciones que exigía el 
freno a la pandemia, sino todo un escudo económico y social 
para proteger a familias y empresas, a instituciones y colectivos, 
para no dejar a nadie atrás como siempre ha dicho el presidente, 
Pedro Sánchez, y sus ministros en sus continuas comparecencias. 
Y a partir del 21 de junio dejó el testigo de la coordinación a las 
comunidades autónomas,  actuando desde esa fecha en 
cooperación reforzada constante con ellas, puesto que seguimos 
inmersos en una crisis sanitaria. 

¿Cuál es la situación en la provincia de Jaén? ¿Cómo 
ha resistido nuestra tierra? 
Según los datos oficiales, está empezando a crecer de manera 
preocupante el número de afectados, aunque la autoridad 
sanitaria que es la Junta de Andalucía dice tener la situación bajo 
control. Las medidas de protección de la población 
recomendadas por el Ministerio de Sanidad apuntan índices por 
cada cien mil habitantes que no obstante han de ser 
contextualizados, ya que la clave es que los ciudadanos positivos 
estén controlados, y esto es más fácil en municipios pequeños 
que en ciudades mayores. Nuestra tierra hasta ahora ha resistido 
bien, creo que el nivel de responsabilidad de los ciudadanos en 
general y los colectivos ha sido bueno, especialmente el trabajo 
de los profesionales sanitarios y de centros de mayores que ha 
sido durísimo y encomiable. Y sobre todo los alcaldes, y la 
Diputación en su apoyo, que han estado a la altura, soportando 
siempre la mayor presión. El papel desarrollado por las fuerzas de 
seguridad del Estado, la Policía Autonómica y las Policías Locales, 
y los funcionarios esenciales, así como el continuo apoyo del 
Ejército ha sido vital para ello. Pero ahora el escenario es diferente, 
no hay un marco legal para esta actuación coordinada. 

¿En qué colectivos se han priorizado las medidas de 
protección y apoyo? 
Puesto que ha sido siempre un objetivo claro la protección del 
empleo y las empresas, las medidas de protección de éste, tanto 
a las empresas, pudiendo acogerse a medidas de apoyo 
financiero como los préstamos ICO, o como avales; medidas de 
apoyo al empleo como la posibilidad de acogerse a ERTEs en 
condiciones especiales o determinadas exenciones fiscales. 
También la prestación a autónomos, inédita en la historia de 
nuestro país. Todo ello ha permitido beneficiar a empresas y 
trabajadores, tanto autónomos como por cuenta ajena. El otro 

gran paquete de protección ha ido dirigido a la protección de las 
familias y personas más vulnerables, bien indirectamente a través 
de ayuntamientos, o mediante prestaciones directas como el 
Ingreso Mínimo Vital. 

¿Qué medida del Gobierno de España le ha parecido 
más relevante? 
Creo que todas han sido importantes aunque hayan tenido un 
éxito desigual. Por ejemplo, la flexibilización para la incorporación 
al empleo agrario no tuvo apenas beneficiarios, mientras que las 

prestaciones al cese de actividad de autónomos, igual de 
novedosa, ha tenido una repercusión cercana al 50% de los 
autónomos registrados, medida por cierto que se acaba de 
prorrogar y ampliar a más beneficiarios posibles hasta finales de 
enero de 2021. 

¿Han encontrado la necesaria colaboración y lealtad 
institucional en la Junta de Andalucía? 
Durante el Estado de Alarma, en lo formal, acudían a nuestras 
convocatorias de coordinación cuando se les ha requerido, 
aunque tengo que decir que la información suministrada era 
escasa, lo que obligó a que las fuerzas de seguridad del Estado, 
así como el resto de fuerzas coordinadas, y el Ejército, tuvieron 
que trabajar muchas veces sin la información necesaria, lo cual 
creo que no fue precisamente leal. Después del 21 de junio, la 
necesaria coordinación que debiera haber asumido la Junta de 
Andalucía en nuestra provincia, he de decir que no se ha 
producido; por tanto, más de lo mismo. Y ahora estamos ante el 
problema del cierre de aulas y la inminencia de la campaña 
oleícola, aún sin esa necesaria colaboración. 

Una de las grandes reivindicaciones de la provincia es 
la mejora de su situación ferroviaria. ¿Podemos ser 
optimistas? 
Bueno, la actitud de RENFE y de ADIF ha sido y es de 
colaboración con la provincia para mejorar los servicios y 
proporcionar información. Las relaciones son buenas, pero el 
problema más importante es que la planificación llevada a cabo 
por el Gobierno del PP anterior al nuestro no permite cambios 
importantes. Nuestro Gobierno está por la labor, pero su acción 
no puede ser a corto plazo. 

Catalina Madueño, Subdelegada del Gobierno


